

sacrer. L'entreprise paraissait hardie, même téméraire ; elle ne fut qu'une marche triomphale. Les villes ouvraient leurs portes ou se rendaient après un simulacre de résistance ; les ennemis frappés comme d'épouvante, reculaient sur toute la ligne. Le 16 juillet, l'armée royale aperçut les tours de l'antique cité de Reims ; elle y fit son entrée le jour même au milieu d'un enthousiasme indescriptible, et le lendemain, qui était un dimanche, Charles VIII reçut l'onction royale en présence de l'armée et du peuple, ivres de joie. Ce qui attirait surtout les regards, c'était moins la pompe déployée de cette magnifique cérémonie, que la jeune libératrice de la France, Jeanne d'Arc, qui, son drapeau blanc à la main, se tenait constamment aux côtés du roi. Le sacre terminé, l'héroïne fléchit le genou devant Charles VII : « Gentil roi, dit-elle, en versant des larmes, à présent est exécuté le plaisir de Dieu ; ma mission est remplie. »

(A suivre.)

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante Heures auront lieu à Saint-Jean-Chrysostôme, le 27 ; au couvent de Bellevue, le 29 ; à Inverness, le premier juin.—Les fêtes qui viennent d'avoir lieu, à l'occasion des noces d'or de S. G. Mgr Lasfèche, ont été grandioses. L'organisation était parfaite.

France.—Le traitement de l'archevêque de Lyon a été supprimé, parcequ'il a fait son devoir. Après l'avoir menacé de poursuite, le gouvernement a reculé à la dernière heure.—Après deux bonnes retraites, M. Lainé, ancien vicaire du pseudo-curé Hyacinthe Loyson, a abjuré ses erreurs et fait une profession de foi catholique, en présence du délégué de l'Archevêque de Rennes. Un journal croit savoir que la conversion de M. Lainé sera suivie d'une autre aussi retentissante, et qu'une personne qui le touche de près doit rentrer dans le droit chemin.—La mort vient d'enlever M. l'abbé Jaugey, un des prêtres les plus savants du clergé français, auteur de plusieurs ouvrages remarquables, et fondateur de plusieurs journaux qui lui survivent.—Nous apprenons avec regret la mort de M. le chevalier Vinçette. Nos sincères condoléances à la famille de cet excellent chrétien.

L'Abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Santé, comté de Portneuf